



# Suspenden la búsqueda de adulto mayor en Puyehue y familia se enfoca en hallar el cuerpo

**EXTRAVIADO.** La medida se debe al mal tiempo en la zona y las elecciones primarias, ya que personal militar debe resguardar los recintos de votación. Carlos Ancapichún cumple 2 semanas perdido en el sector de laguna El Espejo, camino a Antillanca.

Sergio Silva  
sergio.silva@australosorno.cl

Suspendidas se encuentran las labores de búsqueda de Carlos Ancapichún Castro, de 76 años, extraviado en el sector de laguna El Espejo, en el Parque Nacional Puyehue, en Osorno.

Las malas condiciones climáticas en la zona cordillerana y la reasignación del personal militar, requerido este fin de semana para cumplir funciones en la primaria presidencial del oficialismo, obligaron a suspender temporalmente las operaciones en terreno. Las labores se reanudarán el lunes a primera hora.

El adulto mayor cumple hoy dos semanas desaparecido, tras haber llegado desde Villa La Angostura, Argentina, para ver un terreno en el sector del camino a Antillanca.

## NUEVAS ESTRATEGIAS

Durante la próxima semana se desplegarán nuevas maniobras de búsqueda, según confirmó a El Austral el fiscal José Vivallo, a cargo de la investigación.

“Está programado retomar las labores el lunes, ya que se está gestionando un nuevo procedimiento de rastreo en la zona. Se trata de un trabajo con cuerdas, buzos tácticos y perros especializados, considerando que hay diligencias a cargo de la Policía de Investigaciones (PDI) que están en curso”, detalló el persecutor.



ESTA SEMANA COMENZARON DE MANERA OFICIAL LAS LABORES DE RASTREO CON INSTITUCIONES DE APOYO.

El caso está siendo trabajado por la Brigada de Homicidios (BH) de la PDI, que busca recabar antecedentes para planificar un rastreo focalizado dentro del parque nacional.

“A la fecha, se han rastreado las zonas determinadas por el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) y las policías como áreas probables de ubicación, por donde se presume que pudo haber transitado la víctima”, agregó el fiscal.

Consultado por el plazo de búsqueda, Vivallo señaló que “será el necesario para agotar todas las posibles ubicaciones de la persona y estará supeditado a los recursos proporcionados por la autoridad, en este caso Senapred, a quien hemos dirigido el orden de investigación con todos los medios disponibles”.

## “SÓLO UN MILAGRO”

Carlos Ancapichún cruzó la frontera por el paso Cardenal Samoré el pasado 13 de junio, a bordo de su camioneta roja. Se dirigía al sector de Laguna El Espejo, donde posee un terreno en el que pretendía construir una casa, con el objetivo de radicarse nuevamente en Chile tras vivir durante años en Argentina.

Antes de llegar a su destino, almorzó con un hermano que vive en el sector y luego continuó su trayecto. Desde entonces, no se ha sabido nada más de él.

La alerta inicial fue dada por trabajadores que vieron su vehículo estacionado con pertenencias en su interior. Posteriormente, el lunes 16 de junio, la familia formalizó la denuncia por presunta desgracia.

Ese mismo lunes se estable-

ció un punto de comando de incidente en la zona de Aguas Calientes, donde se coordinan las labores de búsqueda, bajo la supervisión del Senapred, tras requerimiento de la Fiscalía.

Para la familia, esta ha sido la primera semana con presencia oficial de equipos especializados, lo que ha significado un alivio tras días de incertidumbre.

“Ellos planifican el trabajo diario en una instalación habitada por la Corporación Nacional Forestal (Conaf) en Aguas Calientes y salen a terreno hasta las 18 horas, cuando ya comienza a oscurecer. Pero hasta el momento, cada jornada ha terminado sin novedades”, explicó Miguel Ojeda, nieto del desaparecido.

Según Ojeda, la familia ha perdido la esperanza de encontrarlo con vida, aunque aún



CARLOS ANCAPICHÚN JUNTO A LOS REYES DE LOS PAÍSES BAJOS.

mantienen fe en un milagro. “Es doloroso decirlo, pero así es. Sólo un milagro podría darnos la esperanza de hallarlo con vida. Se han recorrido muchas zonas, pero no hay ningún indicio que nos diga que mi abuelo pasó por ahí”, señaló.

Carlos Ancapichún tiene doble nacionalidad y trabajaba en Villa La Angostura cuidando casas de veraneo de autoridades argentinas, entre ellas la residencia de los reyes de los Países Bajos, Guillermo Alejandro y Máxima Zorreguieta.

## APOYO DESDE ARGENTINA

La Asociación de Búsqueda y Rescate en Zonas Agrestes de Argentina también se sumó a las labores. Sus rescatistas regresaron a su país, pero se mantienen disponibles ante un eventual retorno.

“Es importante cuidar a

quienes están ayudando. A partir del lunes se retoma una búsqueda más táctica que de rastreo. Ya han pasado por la zona varias ONG, patrullas del Ejército, el Grupo de Operaciones Policiales Especiales (Gope) de Carabineros y se ha hecho un levantamiento completo”, indicó Mirko Ojeda, otro nieto del adulto mayor.

“Esperamos que el lunes se sumen nuevos equipos. Sabemos que llegarán desde Puerto Montt especialistas tácticos en terrenos agrestes y en rescates acuáticos, porque hay lagunas que deben ser revisadas. Como familia, queremos dejar en claro que la búsqueda oficial con equipos y medios estatales comenzó recién esta semana; entendemos que esos recursos son limitados, por eso queremos que se aprovechen al máximo”, concluyó.

CS